
令和5年度

町 政 要 望 回 答 集
（町HP公開用）



令和５年度　町政要望事項（　美和　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．目名川の川床管理について 目名橋の上下方向50ｍくらいの土
砂を撤去してほしい。過去に畑に
水が上がるなどの水害が発生して
います。

目名川河床に溜まった土砂の撤去については函
館建設管理部に要望します。

建設水道課

２．道路愛護作業委託契約の継続について 継続を希望します。 草刈は１回のみで継続を予定しております。 建設水道課

３．国道沿いの排水溝の水門について 以前から何度も要望しているがま
だ実施していないのでは。

函館建設管理部に要望します。 建設水道課

４．町道の補修について １号線の入り口（●●さんの近
く）の斜面と、目名川の水門付近
を改修してほしい。

１号線入口部については舗装部を補修しまし
た。なお、道路構造上(国道取付)改修は困難で
す。水門付近については問題無いと考えており
ます。(若干の沈下はあるが法定速度での走行で
あれば問題ありません) ※R03回答済み

建設水道課

５．●●さんの下方トラフについて 排水があふれることがあるため、
トラフの土砂の除去と蓋の補修を
実施してほしい。

現状を確認後に対応します。 建設水道課

６．１号線に「ゴミを捨てるな」の看板設置に
ついて

あまりにも捨てられるゴミが多い
ため看板を設置してほしい。

現地確認後、対応します。 住民税務課

７．１号線T字路の標識等の設置について 一時停止しない車があり大変危
険。強く要望してほしい。

江差警察署と現地確認を行ったところ、１号線
側からも２号線からも見通しは良いため、道路
標識設置については難しいです。
また、注意喚起看板についても、設置すること
で見通しを妨げる原因となるため難しいです。

住民税務課

８．１号線、●●氏のハウスのトラフについて 昨年も実施したが、今年もお願い
したい。

５年ほど前から土砂上げを実施しております。
昨年度は必要ないと判断したため実施していま
せん。なお、雪解け後に確認し検討します。

建設水道課

９．砂防ダムの堆積した土の撤去について 洪水の恐れがあるため、砂防ダム
に堆積している土を撤去してほし
い。

土砂の撤去は構造上困難です。なお、堆砂が進
んでいる状況では、河床勾配が緩くなることで
浸食が抑制される効果もあることから土砂の流
出抑制にもつながると思われます。

総務財政課
農林課

建設水道課

産業
（農林業、商工
業、観光、労働
など）

１．農地の登記地目の変更と農用地区域除外に
ついて

農業振興地域の農用地区域に指定
されている目名牧野農業協同組合
所有の農地について、農地扱いを
解除してほしい。

昨年度の回答に即して、現在、地域計画の策
定・農業振興地域の見直し作業を行っていると
ころです。町内全体の見直し作業の中で除外手
続き等を進めて参ります。前回の回答では、2～
3年の期間を要するとお答えしており、早期の完
了に向けて継続して作業を行っておりますの
で、ご理解とご協力をお願いいたします。

農林課
農業委員会

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）



令和５年度　町政要望事項（　富栄　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．町道富栄２号線の通年通行確保について 富栄２号線は災害発生時に高台へ
逃げるための避難路線であり、通
年にわたって通行を確保しておく
ことが望ましい。冬期間には国道
から高台までの区間の除雪を行
い、通年での避難路としての通行
を確保してほしい。

令和３年度と同様の回答ですが富栄２号線の除
雪は予定しておりません。

建設水道課

２．町道富栄２号線の支障木の伐採について 富栄２号線の国道２２７号からの
入口（登坂）付近は道路に覆いか
ぶさった樹木が目立っており、令
和４年度に支障となっている枝の
撤去を実施していただいたところ
です。通行の支障はだいぶ解消さ
れたものの、現状でも路上に枝が
覆いかぶさった樹木も多く残って
おり、強風等の際には倒木の恐れ
もあると思われますので、支障木
については根元から伐採してほし
い。

支障枝については現地確認後に関係機関と調整
し対応します。
町敷地内の立木については作業が可能であれば
(電線等への影響が無い立木)撤去します。

建設水道課

３．町道富栄線の拡幅について 富栄線と国道２２７号の交点部分
（●●宅側）は、道幅が狭いうえ
に工事専用車両の出入りも多いた
め、通行の際に危険を伴う場合も
多い。このことから、富栄線の当
該部分について道路幅の拡幅を検
討してほしい。

国道と町道の交差点の拡幅については公安協議
（警察協議）が必要となります。近隣箇所の社
会的変化(新規採石場等の影響により大型車両増
など)や町道の拡幅工事に伴う交差点の拡幅でな
ければ協議は難しいです。
※交差点のみ広げた場合、事故等が発生する可
能性が高いことも予想されます(交差する車両の
接触事故や横断歩行者等へ影響あり)

建設水道課

４．国道２２７号への歩道の設置について ●●宅から●●宅までの区間の歩
行者専用歩道の設置。
同区間については大型車・観光バ
ス・一般車両などの往来が激し
く、高齢化に伴い道幅の狭い歩道
では大変危険が伴っている。この
ことから、歩行者専用歩道を設置
してほしい。

引き続き函館開発建設部に要望しますが事業実
施は難しいと思われます。

建設水道課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）



令和５年度　町政要望事項（　赤沼町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．防雪柵の設置について 令和４年度まで、当町内会で受託
し設置してきたが、高齢化の進行
により参加者が減少し、また、作
業事故の発生も懸念されることか
ら受託を断念することとしまし
た。当該地点は地形状、防雪柵は
必要であり、町においての設置を
お願いします。

業者委託による予算措置を行いたいと思いま
す。（令和６年度より実施したいと考えており
ます。）

建設水道課

２．通学路の確保について 認定こども園の開園に伴い、通学
時の通行車両が急増し危険性が増
しているため、赤沼滝野線（加向
ＡＰ付近に）横断歩道を設置して
ほしい。

令和３年度、令和４年度、江差警察署へ要望済
です。
全道的な優先度があり、当町への設置にはい
たっていません。今年度も継続して要望しま
す。

住民税務課

その他
（消防、地域、
町づくり、集会
施設、公園、交
通安全、路線バ
スなど）

1.熊の侵入防止対策について 特老、認定こども園近くに熊が出
没している。施設に近づかないよ
うに対策を講じてほしい。

春になりましたら、地元ハンターさんと現地確
認を行い、見回りや箱わな等で対応可能か検討
いたします。

農林課
保健福祉課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）



令和５年度　町政要望事項（　本町・新町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．除雪について 国道の除雪について開発のグレー
ダーが歩道上に雪を上げてその雪
を除雪するのに大変です。年も
とって高齢ですので、開発の方に
町から歩道上の雪を取ってもらう
よう、言ってもらいたいです。

路肩スペースについては堆雪用敷地であること
から困難です。なお、状況に応じて排雪等を要
望します。

建設水道課

２．厚沢部中学校横の生活道路の整備について 中学校横の砂利道を舗装してほし
い。小さな子どももいるのでケガ
をする。雨が降ると水がたまり汚
い。早急にお願いしたい。冬にな
り除雪するときマンホールを壊
す。

実施できるように調査します。 建設水道課

３．母子住宅の建設について ひとり親に対する色々な面で恩恵
が不足していると思います。少し
でも安心できる生活をしていくた
めに考えてくださるようお願いし
ます。

専用住宅については計画していません。なお、
ひとり親世帯などが町営住宅に入居する際は、
軽減措置をしています。

建設水道課

１．公園について 子ども達が安心して遊べる公園が
欲しい。

公園の設置については検討していきます。 政策推進課

２．大型コインランドリーについて 厚沢部にもコインランドリーが欲
しい。

設置する考えはありません。 政策推進課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）

その他
（消防、地域、
まちづくり、集
会施設、公園、
交通安全、路線

バスなど）



令和５年度　町政要望事項（　上里　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．道道八雲厚沢部線の線形改良について 道道八雲厚沢部線上里の●●さん
宅前の道路の線形改良について、
引き続き要望します。

国の予算配分等の理由により工事が進捗してい
ない状態であります。引き続き早期完成を求め
る要望を行います。

建設水道課

２．町道草刈り業務の委託について 毎年、上里道路愛護組合に委託を
いただいてる町道草刈りにつきま
して、道路愛護精神の涵養や地域
活動の重要な財源となっているこ
とから、引き続き従前通りの事業
とさせていただきたくお願いしま
す。

従来通り、草刈は１回のみで継続を予定してお
ります。

建設水道課

３．道道八雲厚沢部線の草刈り時期について 道道八雲厚沢部線の草刈りが７月
頃行われていますが、草の繁茂状
況から考えて６月上旬頃が適切と
考えられます。用水路の管理に支
障をきたすとともに、通学路と
練っている区間については歩道が
利用できなくなり危険が生じてい
ます。６月上旬頃に草刈りを実施
していただくよう要望します。

函館建設管理部に要望します。 建設水道課

その他
（消防、地域、
まちづくり、集
会施設、公園、
交通安全、路線
バスなど）

１．消火栓の増設について 現在、上里地区には消火栓３基、
防火水槽１箇所がありますが、俄
虫温泉入口から新町方面には消火
設備がありません。住民の安全を
守るために新たな消火栓等の設置
を要望します。

防火水槽、消火栓の整備については、消防水利
の基準に則って整備を行っています。
要望のあった地区ついては、整備基準の対象外
のため、消火栓の整備計画はありません。

厚沢部消防署

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）



令和５年度　町政要望事項（　鶉　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

産業
（農林業、商工
業、観光、労働
など）

１．農道砂利敷の補助継続について 引き続き継続をお願いします。 継続することで検討しています。 農林課



令和５年度　町政要望事項（　相生・共和　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．道路のパトロールについて 道路のパトロールについてすでに
実施していることと承知している
が、回数を増やすなど強化を図っ
てほしい。

パトロール等については引き続き行いますが、
他路線との兼ね合いもあることから、連絡等の
ご協力お願いします。

建設水道課

２．除雪をこまめに実施してほしい 除雪の回数を増やし、こまめに
やってほしい。また、塩カルの散
布なども行ってほしい。

除雪や塩カル散布作業については引き続き行い
ます。

建設水道課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）



令和５年度　町政要望事項（　木間内　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．町道社の山線の支障枝の除伐について 4トン車やトラクターで走行する
と運転席やキャビンまで枝が垂れ
下がっていて危険。最盛期にはト
ンネルになることもあり昨年除伐
をお願いし、いくらか効果はあっ
たが、冬季間には雪の重みにより
枝が垂れ下がり支障となるケース
も発生している。伐採できるもの
であれば伐採をお願いしたい。

支障枝については現地確認後に関係機関と調整
し対応します。
町敷地内の立木については作業が可能であれば
(電線等への影響が無い立木)撤去します。

建設水道課

２．町道の枝払いについて 国道から旭丘の町道への交差点(●
●宅向い)の斜面の樹木の枝がトラ
クターを積んで走行すると引っ掛
かり邪魔をするので伐採お願いし
たい。

上記同様の対応を行います。 建設水道課

１．町単独補助事業の継続について 農道の砂利敷原材料費や明暗渠の
施工に係る事業費補助等について
は次年度以降も継続して欲しい。

継続することで検討しています。 農林課

２．有害鳥獣の生息調査及び駆除について クマ及びシカの活動範囲は町外に及ぶほど広範
囲なため、町内における正確な実数把握は現実
的ではないと思われます。クマ及びシカの捕獲
については、地元ハンターさんにより群れの行
動が把握できてきたことや、農家ハンターさん
のわなによる捕獲が増えてきたことにより、捕
獲数が年々増加しております。(平均18頭、令和
5年度37頭)
道をはじめとした各機関においても新たな効率
的捕獲手段は継続して研究しておりますので本
町の実情に合った方法があれば積極的に導入し
たいと考えております。当面は新規を含めた地
元ハンターさんへの支援を充実させていきます
また、ハンターさんの数も限られているため、
町内全域を隈なく見回り対応するのは非常に難
しく、それをカバーする意味でも各農家さんに
は自衛のために電気牧柵の設置を支援している
ところです。

農林課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除
雪、上・下水道
など）

産業
（農林業、商工
業、観光、労働

など）



令和5年度　町政要望事項（　新栄　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

1．●●宅から館町旧入口までの間の草刈りを頻
繁に行ってほしい。

草が生い茂り通行上大変危険であ
り、歩道は歩道の意味をなしてい
ない。頻繁に草刈りをお願いした
い。

引き続き、函館建設管理部に要望します。 建設水道課

２．町道・道道の道路排水路の清掃について 排水路は土現の管理であり、ほと
んど放置されている状態で、道路
排水路の意味をなしておらず増水
時に大変危険な状況です。早急に
対応してほしい。
・道道（●●宅から●●宅）
・町道（●●宅から当路橋、●●
宅～●●宅）

道道区間については函館建設管理部に要望しま
す。町道区間については現地確認後に対応しま
す。

建設水道課

３．●●前の街灯設置について 住宅を新築したが街灯が無く暗く
危険であるため、非常に危険であ
る。

町内会での設置をお願いします。
設置後は、街路灯設置等補助金の該当となりま
すので生活安全係へご相談ください。

住民税務課

４．●●宅から●●宅の間の道路に防雪柵を設
置してほしい。

吹き溜まりが頻繁にできていて、
通行上大変危険。

上磯厚沢部線については順次防雪柵の設置を行
うとの報告を受けております。

建設水道課

５．●●宅から当路橋へ道々横断している排水
横断管を入れ替えてほしい。

横断管が細く排水の用をなしてい
ない。
（増水時に呑み込めないで詰まる
ので危険である）

函館建設管理部と過去に現地立会を行いました
が、道路横断管の改修はできないとの回答を得
ています（道路排水分の断面は満たしていると
のこと）

建設水道課

６．河川（厚沢部川）の雑木を至急撤去してほ
しい。

河川内の雑木が生い茂り、底に熊
やシカが居座り住居近くまで出没
しており、非常に危険であるため
早急に対応してほしい。

厚沢部川については順次下流より掘削等を行っ
ていますが、該当箇所部の河畔林等については
函館建設管理部に相談します。

建設水道課

７．●●宅からパイロットへ行く入口に街路灯
を設置してほしい。

入口が暗く通行上危険でありぜひ
設置をお願いしたい。

町内会での設置をお願いします。
設置後は、街路灯設置等補助金の該当となりま
すので生活安全係へご相談ください。

住民税務課

１．新栄ふれあいセンターの内装を改修してほ
しい。

築年数が経っており、内装の傷み
が酷く改修をお願いしたい。

現状を確認し、必要に応じて改修等の対応を行
います。

建設水道課

２．新栄ふれあいセンターの周囲を舗装してほ
しい。

舗装されていないので玄関が汚く
なり困っている。

舗装敷設の場合、雨水等の排水対策として縁石
等の設置が必要となり、既存駐車スペースが確
保できなくなることが予想されます。玄関が汚
れるのであれば他の対策を講じた方がいいかと
思われます。(玄関マット設置など)

建設水道課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）

その他
（消防、地域、
まちづくり、集
会施設、公園、
交通安全、路線

バスなど）



令和５年度　町政要望事項（　当路　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．吹き溜まり箇所の除雪について 吹き溜まりの都度、除雪をお願い
します。

懸案事項であった●●氏宅付近は防雪柵の設置
が完了しました。 なお、部分的な吹き溜まりの
解消については維持作業上、困難であることも
ご理解願います。(特に夜間) ※R03回答済み

建設水道課

２．除雪車について 除雪車で民家の前を通過する際は
雪を横へ飛ばさないよう、速度を
落としてほしい。

函館建設管理部に要望済みで運転手に指示しま
すとのこと。なお住宅前の雪については各自で
除去してください。

建設水道課

３.部分的な防雪柵の設置について 当路橋付近の道路に防雪柵を設置
してほしい。

要望希望箇所について現地立会等をお願いしま
す。なお、当該箇所については●●氏のほ場で
あることから、営農上の理由により困難が予想
されます。

建設水道課

４.道道にかかる木の伐採について ●●宅前の木の伐採をしてほし
い。カーブに木の枝等がかかり見
通しが悪く危ない。

函館建設管理部に要望します。 建設水道課

５.道路の段差の改修について 松園の予冷庫前の道路の段差を改
修舗装してほしい。

道道については順次オーバーレイ工法により舗
装の凹凸解消を行っています。当該区間におい
ては特段段差は生じてないとの報告を受けてい
ます。

建設水道課

６.橋と道路のつなぎ目の段差の改修について 次の箇所の橋と道路のつなぎ目の
段差を改修してほしい。
・第４号橋（●●家前）
・幌内橋（●●家前）

函館建設管理部に要望します。 建設水道課

産業
（農林業、商工
業、観光、労働
など）

１．鳥獣被害対策について 鳥獣害対策の予算を増やし、ハン
ターへの報酬を上げるなどしてほ
しい。

捕獲報酬単価等の見直しについては、新年度で
増加する方向で検討しています。

農林課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除

雪、上・下水道
など）



令和５年度　町政要望事項（　南館町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．根符岱の奥のトラフの清掃について 根符岱の奥の登りのトラフを清掃
してほしい。

現地については把握しており対応を考えており
ますが、土砂埋塞の原因は近隣ほ場からの流出
土であります。撤去を行っても流出対策を実施
しなければ直ぐに埋塞することが予想されるこ
とから各個人での流出対策もお願いします。

建設水道課

２．根符岱のトラフとグレーチングの清掃につ
いて

根符岱の初めの登りのトラフとグ
レーチングの中の清掃をしてほし
い。

上記同様の対応を行います。 建設水道課

３．トラフの設置について ●●さん宅前の畑の周りにトラフ
を設置してほしい。

昨年同様に要望区間については民地内であるこ
とから個別で対応願います。(平成25年度に下流
部の排水整備実績あり)

建設水道課

４．河川内のブロックの損傷等について 沼ノ沢川内のブロックが欠けてい
るので直してほしい。

今年度中に維持作業を実施します。 建設水道課

５．トラフの蓋の設置について ●●さん宅前のトラフの蓋が合わ
ないので取り替えてほしい。

現地調査のうえ対応します。 建設水道課

建設・土木
（公営住宅、道
路、河川、除
雪、上・下水道
など）



令和５年度　町政要望事項（　館町　地区　）

区 分 件 名 説 明 回 答 担当課

１．館町３号線の排水溝について ●●宅側付近と●●宅付近の排水
溝（側溝）の流れが悪く、水が溜
まるので、清掃や改修等で対応し
てほしい。

元々側溝の勾配が少ないことから排水の流れが
悪い区間であります、なお、土砂埋塞等の現状
を確認し、対応します。

建設水道課

２．館町３号線のＵ字溝について Ｕ字溝の蓋が破損したり、斜めに
なったりしているので取り替え等
で対応してほしい。

現状を確認後に対応します。 建設水道課

その他
（消防、地
域、まちづく
り、集会施
設、公園、交
通安全、路線
バスなど）

１．館地域振興センターにWi－Fiの設置につい
て

災害時、町民がセンターに避難し
た時の情報網として、Wi－Fi設備
を整備してほしい。

センターへ避難する災害時には、早急に町所有
のポケットWi-fiを設置し、通信環境の確保を図
ります。

総務財政課
建設水道課

建設・土木
（公営住宅、
道路、河川、
除雪、上・下
水道など）


